
 

 

 

Pamplona, 12 de junio de 2012 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), JB. Dunat (JBD), Á. Arraiza (AA), R. 

Araujo (RA), J. Mª. Echeverría (JME) y J. Ibáñez (JI) y Sta. M. Ruiz de Larramendi. 

Excusan su asistencia: Sres. J.F. Pascassio (JFP), J. Arbeloa (JA) y M. Filipeli (MF). 

El Pte. transmite un afectuoso saludo de MF, con quien acaba de hablar y excusa su ausencia.  

DB,  en nombre de la JD felicita a JGA que acaba de ser reelegido presidente de la FEP. 

Igualmente informa de la carta de agradecimiento del presidente del COE A. Blanco tras la felicitación 

enviada desde nuestra federación por la selección de Madrid como posible sede de los JJ.OO. 2020. 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 12 de abril de 2012 en 

Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web). 

2. Situación financiera 

AA expone la situación financiera que no presenta variaciones importantes desde el anterior CE. 

Sigue pendiente de cobro el canon de Hossegor. Las últimas indican que el Club deportivo ha solicitado 

un crédito bancario con aval de la FFPB. 

Está pendiente de recepción la subvención del COI y el patrocinio de Caja Navarra para este año. 

Por otro lado, ya se ha presentado justificación para el cobro de una parte de la subvención al Gobierno de 

Navarra. 

Pendientes de pago figuran pequeñas partidas de gestión ordinaria. y el compromiso con la FCF para 

atender los importes de los viajes a Pamplona y Tarbes de su representación hasta un importe de 10.000 €. 

3. Proyecto “Frontón 2020”:Visita al CSD y decisiones tomadas 

El Pte. comenta que, tras las experiencias acumuladas presentando el proyecto “Frontón 2020” en distintos 

foros y/o autoridades, se hace necesario modificar alguna parte de esta presentación, tanto en el power 

point como en el video realizado al efecto, así como preparar por separado el video de las especialidades 

de “Frontón 2020” que figuran ya en el de las 14 especialidades. 

Se trata de añadir alrededor de 1 minuto al video existente recogiendo instantes concretos de juego con 

música de fondo, de una forma dinámica que enseñe la vivacidad y modernidad de nuestro deporte. 
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JGA informa de la reunión mantenida con el Presidente del CSD y su jefe de marketing a efectos de hacer 

una presentación oficial de este proyecto tanto a los medios de comunicación como a la sociedad en 

general, donde se pueda transmitir una imagen de un deporte bello, rápido, espectacular y moderno, para 

lo que hará falta retocar la presentación en la línea de lo expuesto por DB. 

Se prevé contar también con la presencia del Gobierno de Navarra, así como con personalidades como 

Indurain, pelotaris y navarros que sean atractivos para los medios. 

En breve se podrá confirmar la fecha y hora de esta presentación, prevista inicialmente el día 5 de julio a 

las 12. 

Las invitaciones correspondientes serán enviadas tanto desde el CSD, como desde el Gº de Navarra y 

desde la FEP y la FIPV. 

AA gestionará con Arena Comunicación los añadidos al video, y en la propia FIPV se realizarán los 

retoques al power point. 

4.  Informe organización V Copa del Mundo Trinquete” Pamplona 2012 

JGA informa sobre distintos aspectos de la organización que se va desarrollando normalmente, con algo 

de retraso en la confección de la página web; las obras en el trinquete Larrabide siguen su curso, y se han 

apalabrado con el Ayto. algunos retoques en el de Mendillorri. 

El calendario, el precio de las entradas, y la asistencia médica, así como la logística para los controles 

antidoping. 

Falta de concretar la elección de los hoteles, en curso de negociación. 

Se han realizado las inscripciones de todos los países. 

La próxima semana se espera un informe de situación por parte de R. Iriarte, Presidente del Comité 

Ejecutivo de la Copa del Mundo, y el día 19 hay reunión del Comité Organizador en el Ayuntamiento de 

Pamplona. 

5. Informe organización VIII Campeonato Mundial Sub-22 Frontón 36m” Tarbes (Francia) 

JBD informa de las inscripciones hasta el momento, 115 personas en total. Todavía se está esperando la 

confirmación de algún país en alguna especialidad, confiándose en que la próxima semana pueda 

confeccionarse un avance del calendario.  

Italia ha solicitado plazo hasta el 31 de julio para decidir si participa en mano, decidiendo el CE que no se 

puede aceptar tal solicitud por los inconvenientes en grupos y calendario. 

La organización ha realizado un folleto de presentación del Campeonato y condiciones de patrocinio.  

6. Informe viaje del Presidente: SportAccord-Québec, Miami y México 

DB informa de las gestiones realizadas recientemente. 

Antes de emprender viaje a Canadá estuvo en Marruecos, asistiendo a la inauguración de un frontón 

privado que se podrá utilizar por la Federación, quien tiene la intención de reiniciar la actividad en dicho 

país. 
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También tuvo oportunidad de plantear la participación de la Pelota en los Juegos del Mediterráneo, a fin 

de ir creciendo en más países. 

Durante la asistencia a la AG de SportAccord tuvo oportunidad de hablar con autoridades deportivas sobre 

la promoción de la Pelota Vasca. 

Está satisfecho de la entrevista con el COI presentando nuestro proyecto “Frontón 2020”. 

Mantuvo igualmente un encuentro con la Agencia Mundial Antidopaje WADA en la que fue informado 

sobre nuevas disposiciones. 

En Miami no pudo entrevistarse con el Sr. Collet, Presidente de Miami Jai Alai, a efectos de organizar el 

Mundial de Quinielas de Cesta Punta, previsto en diciembre. 

En la visita a México tuvo varias reuniones con autoridades deportivas del Estado de México y la FMF a 

fin de poder concretarse la candidatura del Mundial Absoluto en 2014 en Toluca, que podrá ser aprobada 

en la AG de Tarbes. 

En informe anexo figuran con detalle todas las actividades. 

7. Preparación documentación para formación de iniciación a pelotaris 

JME ha intercambiado información con M. Picallo sobre las necesidades reales de la documentación 

solicitada, no tanto un curso estructurado, sino algo existente que pueda servir de base para la primera 

iniciación.  

Otra posibilidad sería preparar documentos divulgativos que puedan colgarse en Internet.  

Al no ser un tema urgente y no tener las ideas muy claras, se pospone hasta septiembre, cuando X. Asiain 

nos haga una propuesta concreta sobre este tema. 

8. Designación árbitros para Pamplona y Tarbes 

JBD informa de la reunión celebrada el 2 de junio y de la propuesta de los 2 árbitros franceses y otros 2 

españoles tanto para Pamplona como para Tarbes. 

Igualmente informa de las propuestas sobre coordinador de árbitros, P. Tranche para Pamplona y C. 

Lagourgue para Tarbes. Juez Único para Pamplona Javier Erviti y para Tarbes A. San Miguel. 

9. Propuestas de la Comisión de Juego 

Se ha recibido estudio de posibles modificaciones para el Reg. Deportivo por parte del Comité de Juego 

respecto a posibles soluciones para eliminar pérdidas de tiempo entre tanto y tanto, así como alternancia 

en los saques para tratar de hacer más interesante el juego, así como la posibilidad de eliminar la pasa.  

Tras animado debate se acuerda solicitar a los miembros de la JD envíen sus propuestas para poderlas 

estudiar y decidir en la próxima JD, estableciendo un período de prueba en aquellas que se consideren 

convenientes. 

En lo concerniente a la redacción definitiva de las sustituciones por lesión causada por traumatismo, 

excluyendo explícitamente las lesiones musculares no causadas por accidente, se acuerda por unanimidad 

aprobar la redacción propuesta tal como figura en anexo. 
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10. Designación oficial Asamblea General y Junta Directiva 

Se acuerda convocar oficialmente a los miembros de la JD para reunión el día 1 de noviembre a las 17 

horas y a las Federaciones afiliadas para la Asamblea General Ordinaria el día 2 de noviembre a las 9 

horas, ambas en la ciudad de Tarbes (Francia) en lugar que posteriormente se comunicará. 

11.  Situación Mundial Hossegor: impago hasta el momento del canon 

DB comenta la inclusión de este tema en el OD, por si se tuviera que tomar acuerdo para emprender 

acciones legales de reclamación del canon. 

Como ya se ha explicado en el punto 2 (situación financiera), en estos momentos se está a la espera de la 

formalización de un préstamo bancario al club organizador, con aval de la FFPB, para poder hacer frente a 

las deudas pendientes de pago, entre ellas la nuestra. 

12. Decisiones pendientes del Congreso de Guadalajara 

DB repasa algunos puntos. 

- La realización de un dossier técnico detallado respecto a la instalación del proyecto “Frontón 2020”. Al 

constatar que, en la situación actual, es imposible financiar esta la realización con profesionales, se queda 

en estudiar la posibilidad de hacerlo con algún becario estudiante de arquitectura como trabajo de fin de 

carrera. 

RA estudiará el tema. 

- Investigación en materiales, pelotas sintéticas y herramientas que permitan abaratar: no hay avances. 

- Reglas de juego: modificaciones para agilizar el juego y hacerlo más dinámico. Como se ha hablado, se 

solicitará a la JD y poder tratarlo en la próxima Asamblea. 

Competición Internacional: Se acuerda esperar a la próxima AG donde deberán fijarse las próximas 

competiciones. 

Pelota femenina: Se acuerda retrasar la decisión respecto a la elección de la nueva especialidad hasta la 

próxima JD. De momento un miembro del CE aboga por la maciza, otro se abstiene y el resto son 

favorables a la balín. 

- Salud del pelotari: Se acuerda incluir en la ficha de inscripción un campo en el que poder señalar la fecha 

de la última revisión médica, a fin de impulsar la realización de examen médico con electrocardiograma. 

Se recuerda la obligación de acudir a las competiciones internacionales con seguro médico adecuado. JI se 

comprometen en preparar la ficha y una nota de recordatorio a las federaciones. 

Se comenta la conveniencia de disponer de desfibrilador en las instalaciones mientras las competiciones 

internacionales, en perfecto estado de utilización.  

Otro punto en el que se han dado pasos es en el de mejora del guante para juego de Mano, en este 

momento se está buscando algún nuevo material que sea flexible y absorbente al golpe a fin de hacer más 

manejable el actual guante. 

- Plan de desarrollo: Se ha avanzado en la documentación, quedando pendiente aspectos de formación. 
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13. Varios 

-Calendario 2013, seguimos pendiente de la decisión respecto al Mundial absoluto en México, debiendo 

tener estudiadas las posibles alternativas.  

No se ha recibido oficialmente la solicitud de Dania (USA) confirmando la solicitud  para organizar la 

Copa del Mundo de Cesta Punta en 2013. 

-El Comité Olímpico Boliviano está de acuerdo en admitir a la Federación presidida por César Bolívar. 

-Puerto Rico nos solicita un dossier para estudiar la posible inclusión de la Pelota en la organización de los 

Juegos Panamericanos en 2019. 

- Superbote nos solicitó la utilización de nuestro logo en las pelotas homologadas. Se les ha contestado 

que no vemos inconveniente pero que vamos a especificar las condiciones de contraprestación para todas 

las empresas fabricantes de material, así como presencia en nuestra página Web. 

Para el siguiente CE se preparará un documento que refleje dichas condiciones. 

- La Federación Uruguaya pide autorización para que el jugador G. Verdeja pueda volver a representar a 

Uruguay, al que ya representó cuando era Sub-22, habiendo sido posteriormente seleccionado por México, 

ya que dispone de ambas nacionalidades.  

Se ha pedido informe jurídico y tal como está redactado el articulado correspondiente de los Estatutos no 

se puede admitir, aunque en otros deportes la normativa no entra hasta las selecciones absolutas. Se 

acuerda no acceder a la petición. 

-Desde Argentina se ha solicitado asesoramiento para la construcción de una instalación, pero no a través 

de la Confederación, por lo que se les ha instado que lo hagan a través de ella. 

 

El próximo CE queda fijado para el 2 de agosto de 2012 a las 9:00 h, en la sede de la FIPV, estando 

prevista posterior Rueda de Prensa para las 12:30 h. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General    El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau 


